
Protokoll der Jugendversammlung am 27.02.2023 um 19:00 

 

Ort: Vereinsheim, Gößweinsteiner Gang 53, 14089 Berlin 

Anwesend: Siegfried Meier, Simon Wagner, Ronas Karadag, Christian Schollmeyer 

 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Ronas begrüßt und stellt die Teilnehmenden fest.  

Einstimmiger Beschluss: Die Tagesordnung wird genehmigt. 

 

2. Bericht des Jugendsprechers 

Das Sportangebot Jugend Fit wurde im vergangenen Oktober nach einer Pause neu 

gestartet. Das Angebot soll abteilungsübergreifend allen Jugendlichen zwischen 14 und 18 

Jahren offenstehen. Ein Sommerferienprogramm in etwas reduzierter Variante fand in den 

Sommerferien in Kooperation mit dem NaKla statt. Auf eine Initiative in der 

Jugendversammlung zurückgehend ist ein Übungsleiter-Leitfaden entstanden, der 

demnächst finalisiert und an alle Abteilungen verteilt werden soll. 

Die Jugendlichen des Vereins sind auf der bezirklichen Ebene aktiv: Sie engagieren sich 

beim AK Jugend, suchen den Austausch mit der Politik und organisieren Veranstaltungen 

wie das MOVE!, auch in diesem Jahr wieder.  

Die Erfahrungen der Jugendarbeit in den letzten Jahren zeigen, dass Angebote für die 

Jugendlichen vor allem auf der Abteilungs- und der Stadtteilebene wichtig sind.  

 

3. Wahl eines Wahlleiters/einer Wahlleiterin 

Einstimmiger Beschluss: Simon Wagner wird zum Wahlleiter gewählt. 

 

4. Wahl eines Jugendsprechers/einer Jugendsprecherin 

Einstimmiger Beschluss: Ronas Karadag wird zum Jugendsprecher gewählt. 

 

5. Wahl von Beisitzern/Beisitzerinnen für den Jugendausschuss 

Es gibt keine Kandidierenden. 

 

6. Antrag auf die Neufassung der Jugendordnung 

Die Neufassung der Jugendordnung wird von Ronas vorgestellt. 

Einstimmiger Beschluss: Die Neufassung der Jugendordnung (siehe Anhang) wird 

beschlossen. 

 



7. Aussprache: Ziele der Jugendarbeit im Jahr 2023 

Einige Abteilungen haben mit dem Problem zu kämpfen, dass ihnen in der Jugend (ab ca. 14 

Jahre) viele Sportler*innen verloren gehen und die Regelmäßigkeit der Teilnahme leidet. 

Gründe liegen vermutlich v.a. in der zunehmenden schulischen Belastung. Aus diesem 

Grund wurde u.a. das Angebot Jugend Fit zu schaffen, um die Jugendlichen durch 

niedrigschwelligere Angebote im Verein zu halten.   

Der Verein wird sich in diesem Jahr bemühen, eine Jugendtrainerausbildung/einen 

Basislehrgang im Verein stattfinden zu lassen, um junge Trainer*innen zu fördern.  

Es scheint immer noch schwer, die Jugendlichen für die Teilnahme an der 

Jugendversammlung zu begeistern und die Notwendigkeit zu vermitteln. Für die nächste 

Jugendversammlung sollen neue Wege gesucht werden, die Versammlung attraktiver zu 

gestalten.  

Es ist unklar, ob die Jugendlichen sich vorstellen könnten, sich in ihrer Freizeit im 

Vereinsheim aufzuhalten. Im Moment ist das Vereinsheim für die Jugend aber unattraktiv. 

Eine abgetrennte Ecke für die Jugend, eventuell mit einem Billard/Kickertisch o.Ä., in der 

eine gewisse Privatsphäre sichergestellt ist, könnte die Attraktivität steigern.  

Das Mitternachtssport-Angebot in der Mary-Poppins-Grundschule erfreut sich großer 

Beliebtheit. Der Verein soll sich dafür stark machen, auch die zweite Halle für das Angebot 

zu gewinnen. 

 

8. Verschiedenes 

Die nächste Jugendversammlung soll zum Schutz der Kinder bereits um 18:00 beginnen. 

 

Ende: 20:17 

Berlin, den 27.02.2023 

Ronas Karadag 


